

BEAUVAISIS

Incinérateur : l'accord secret Vasselle-Marini

« Ils ont négocié une convention dans notre dos. » Dans l'entourage de Caroline Cayeux, on ne décolère pas. La raison ? La sénateur-maire UMP de Beauvais vient d'apprendre que son ami Philippe Marini, sénateur-maire UMP de Compiègne, a signé un protocole d'accord avec Alain Vasselle, pour traiter en commun les déchets ménagers de l'Oise.

Au final, ce protocole valide le projet d'incinérateur de Villers-Saint-Sépulcre que certains avaient enterré un peu trop vite. Un vrai coup de poignard pour Caroline Cayeux. Jeudi dernier, celle-ci s'était prononcée publiquement pour l'arrêt du projet de deuxième incinérateur à Villers-Saint-Sépulcre expliquant : « Je ne vais pas financer 40 % d'un projet superflu. » Et ce soir elle s'apprêtait à faire voter les élus de l'Agglomération du Beauvaisis dans ce sens. Le maire de Beauvais était d'autant plus confiant dans sa démarche qu'elle pensait bénéficier jusqu'à présent d'un soutien bienveillant de son ami compiégnais Philippe Marini.

Un protocole qui optimise le fonctionnement des installations de chacun

Mais voilà. A la surprise générale, Philippe Marini, président du Syndicat mixte de la vallée de l'Oise (SMVO), et Alain Vasselle, président du Symove (Syndicat mixte Oise verte Environnement), se sont mis d'accord pour optimiser le fonctionnement de leurs installations existantes et à venir : à savoir l'incinérateur de Villers-Saint-Paul près de Creil pour le SMVO et le projet d'incinérateur de Villers-Saint-Sépulcre pour le Symove. Ce protocole a été signé le 8 octobre dans le bureau du préfet après qu'un certain Henri Legrand, ingénieur des Mines, eut remis un rapport sur la gestion des déchets dans l'Oise (voir encadré). En fin de semaine, le protocole d'accord sera soumis à l'approbation des comités syndicaux respectifs (SMVO et Symove). On verra alors s'il s'agit d'une simple formalité.

Ce protocole, dont nous nous sommes procuré un exemplaire, comporte plusieurs points. Le numéro 3 stipule : « Avant la mise en service du centre Symove (incinérateur de Villers-Saint-Sépulcre), le Symove apportera au

SMVO la quantité d'ordures ménagères nécessaire pour saturer la capacité disponible de traitement d'ordures ménagères. » En clair, Philippe Marini a trouvé un nouveau gisement (30 000 t/an) d'ordures ménagères pour faire tourner à plein son four du Bassin creillois.

A charge de revanche, le point numéro 4 du document précise : « Après la mise en service du centre Symove (...), le SMVO apportera prioritairement au Symove jusqu'à 10 000 t/an de tout-venant incinérable (TVI) résiduel provenant du tri-valorisation de ses encombrants collectés en porte-à-porte ou en déchetteries. »

Le rapport Legrand souligne l'urgence du projet de Villers-Saint-Sépulcre

À la demande du préfet, qui avait sollicité le ministère de l'Écologie, Henri Legrand, ingénieur général des Mines, a remis en septembre un rapport sur la gestion des déchets dans l'Oise et le projet de plate-forme de traitement des déchets de Villers-Saint-

Sépulcre. Dans ce rapport, Henri Legrand évoque notamment « un risque de pénurie de capacité de traitement dans les dernières années de la décennie dont l'ampleur est incertaine mais dont la prévention pourrait nécessiter des prises de décision aux

environs de la fin de l'année 2013 ». Autrement dit, pour éviter toute pénurie, sous risque de voir de nouvelles décharges se créer dans l'Oise, il y a urgence à lancer le projet d'incinérateur de Villers-Saint-Sépulcre. CQFD.

Les opposants ne baissent pas les bras

La prise de position des élus de l'Agglo du Beauvaisis et de la Communauté de communes rurales du Beauvaisis (CCRB) contre le projet porté par Alain Vasselle aurait pu galvaniser les anti-incinérateur de l'association Accide. Mais vendredi, à l'occasion d'une réunion publique organisée à la salle des fêtes de Villers-Saint-Sépulcre, Agnès Clary-Wawrin, la présidente de l'association, a tenu à tempérer l'enthousiasme des troupes.

« Le projet est loin d'être enterré, prévient Agnès Clary-Wawrin. Nous sommes aujourd'hui plus confiants, plus optimistes qu'au début de notre combat mais nous devons rester vigilants. » Car les anti-incinérateur le



VILLERS-SAINT-SÉPULCRE, VENDREDI SOIR. Agnès Clary-Wawrin, présidente de l'association Accide. (L.P./D.L.)

savent : le Symove et son président, Alain Vasselle, ne sont pas près de jeter l'éponge. En témoigne le protocole d'accord passé entre le Symove et

le SMVO (voir ci-dessus). Toujours aussi déterminée à prouver que la construction d'un second incinérateur est une option aussi coûteuse qu'inutile, la présidente d'Accide incite les populations à maintenir leurs efforts.

« Nous devons montrer qu'il existe de nombreuses alternatives à l'incinération des déchets, insiste Agnès Clary-Wawrin. Il y a des tas de choses à faire, que ce soit en matière de prévention, de tri, de réduction des déchets, de recyclage et de revalorisation. »

Accide se fonde notamment sur l'exemple de la région Alsace où la production annuelle de déchets ménagers est aujourd'hui de 80 kg par habitant, contre 400 kg en Picardie.

VIVRE DANS L'OISE

BEAUVAISIS

Le Gemob fête ses 40 ans

Le Gemob (Groupe d'étude des monuments et œuvres d'art de l'Oise et du Beauvaisis), association à but culturel comprenant plus de 650 membres intéressés par l'histoire locale, l'archéologie et l'histoire de l'art, soufflera vendredi ses 40 bougies. A l'occasion de cet anniversaire, une exposition se tiendra vendredi dans les salons de l'hôtel de ville. Le lendemain, un rendez-vous est donné à la Maladrerie Saint-Lazare pour une nouvelle exposition sur le thème : « Quarante ans au service de la culture et du patrimoine ». Enfin, le dimanche, les festivités se poursuivront à Grandvilliers avec une rétrospective, un déjeuner festif, des morceaux de musique ancienne et un jeu sur le patrimoine local.

Conférence sur la santé et les soins

Dans le cadre de la troisième édition du congrès médical et soignant, Beauvais Médica, qui réunira à Beauvais 200 professionnels de la santé de l'hôpital et de la communauté hospitalière de l'Oise Ouest (CH2O), une conférence-débat ouverte au grand public est organisée mercredi, à 20 h 30, à l'amphithéâtre de l'école d'infirmières. Alice Casagrande, directrice adjointe de la santé et l'autonomie à la Croix-Rouge française, interviendra sur le thème : « Ce que la maltraitance nous enseigne, difficile bien-être ». ■ Entrée libre.

PICARDIE MOUVEMENT 2012
DU 7 AU 10 NOVEMBRE 2012

Dionysos / Oxmo Puccino
Wax Tailor & The Dusty Rainbow Experience
Garavan Palace / Baggasonic / Skip The Use
Kavinsky / Fishbone / General Elektriks
Amadou & Marianne / Emily Loizeau
Twin Twin / Slagabed / Revolver
Arthur Ribo / Earth Wind and Fire
Eddy Segall / Dixie Connection
Didier Kampas & The Bikini Machine
Mathieu Bogaerts / P'ciu / Rover
Barbara Carlotti / Mass hysteria
Mr Day / Elegant Fall / Paper Tiger
Thomas Fersen
Michel Cloup / Loïc Lafolnic
Night Tribe / Soho

www.picardiemouv.com